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 “A um consenso universal de 
que é através do conhecimento 
que as comunidades se habilitam 
a, absorvendo tecnologias cada 
vez mais modernas, progredirem 
rumo ao bem-estar social, obje-
tivo primeiro de toda a entidade 
pública ou privada. Cabe assim 
valorizarmos cada vez mais a edu-
cação, em todos os seus aspectos, 
na busca do aperfeiçoamento da 
sociedade que, sonhamos, um 
dia habitará esta amada cidade de 
Maceió” - Dr. José Carlos Mara-
nhão, diretor-superintendente co-
mercial do Grupo Santo Antônio.

Graduou-se em Engenharia 
Mecânica pela Universidade Fe-
deral de Pernambuco (1961). Pos-
teriormente, exercera os cargos de 
Diretor Comercial  da Central Açu-
careira Santo Antônio S.A., desde 
1967. Depois, Diretor Comercial 
da Cia. Agroindustrial Vale do Ca-
maragibe, desde 1981. Nas suas 
múltiplas atividades profissionais, 
foi Diretor secretário da Central 

Açucareira Santo Antônio S.A. de 
1957 a 1967.E ainda, Conselhei-
ro da Cooperativa Regional dos 
Produtores de Açúcar e Álcool do 
Estado de Alagoas (1961-1978).

Por outro lado, exerceu as re-
levantes funções de Secretário 
do Sindicato da Ind. Do Açúcar 
do Estado de Alagoas (1964-66); 
Presidente do Hospital da Agroin-
dústrias do Açúcar do Estado de 
Alagoas (1965-67); Diretor Secre-
tário da Associação dos Produtores 
de Açúcar do Estado de Alagoas 
(  1966-68); Diretor Secretário da 
Cooperativa Regional dos Produ-
tores de Açúcar e Álcool de Ala-
goas ( 1966-197l); Presidente da 
Fives Lille Industrial do Nordeste 
(1967-1971);  Presidente do Con-
selho de Administração da Fives 
Lille (1971-1974); Conselheiro da 
Rhodia do Nordeste S.A. (1979 
-1994); Presidente da Associação 
Nacional dos Produtores de Ál-
cool (ANAPA de  1980 - 1982); 
Vice-presidente  da Associação do 

Sindicato da Indústria  do Açúcar 
do Estado de Alagoas (1984-1986).

Conheci-o nos idos de 
2005. Homem culto, atencio-
so à minha singular pessoa. Fi-
zemos uma amizade que me 
levou a formular um pedido:

 Dr. José Carlos, gostaria que 
sua prestimosa e poderosa autori-
dade da área privada, me ajudasse 
na editoração do meu livro Lendo 
& Comentando. De posse, entre-
guei-o o orçamento das Edições 
Catavento. Prontamente, chamou 
sua secretária dizendo: “Mande 
fazer o cheque nominal ao preito 
do jornalista Laurentino Veiga”.

Assim sendo, realizei meu 
sonho acalentado por várias dé-
cadas. Isto é, a realização pessoal 
no que tange a minha produção 
literária. Diga, de passagem, a 
citada obra fora prefaciada pelo 
Vice-Reitor do Centro de Estu-
dos Universitários CESMAC. Por 
fim, sou grato pelo imenso favor 
recebido do mecenas de Alagoas.

CULTO EM AÇÕES DE GRAÇAS

O Conselheiro Tutelar do município de Rio Lar-
go, Willames de Melo, realizou um culto em ações 
de graças para celebrar o primeiro ano de vida de 
sua filha, Eloah Vitória. O culto ocorreu na igreja 
Assembléia de Deus, localizada no bairro Brasil 
Novo, no município riolarguense. Além dos ami-
gos e convidados, participaram membros e canto-
res como Dalvany e a Dupla de 5. Houve também 

A DIREITA PRESTIGIANDO A ESQUERDA 

O deputado federal Arthur Lira, presidente da Câma-
ra dos Deputados, participou em Brasília, da sessão 
solene de posse do ex-ministro da Justiça Flávio Dino 
como ministro do Supremo Tribunal Federal (STF).

APROVADA A BONIFICAÇÃO

O Projeto de Lei 689/2024, concedendo bonificação 
extraordinária de 50% para todos os servidores da Se-
cretaria de Estado da Educação (Seduc) foi aprova-
do, em segundo turno, na sessão na Assembleia Legis-
lativa de Alagoas (ALE). A matéria foi aprovada em 
sessão extraordinária, requerida por dois deputados.

EM BUSCA DE NOVOS APRENDIZADOS

Uma comitiva da Secretaria de Estado da Saúde (Sesau) 
esteve na cidade de Natal, no Rio Grande do Norte, em 
busca de novas tecnologias para implantar no Sistema 
Único de Saúde (SUS) de Alagoas. A equipe visitou o 
Laboratório de Inovação Tecnológica em Saúde (Lais), 
localizado no Hospital Universitário Onofre Lopes.

Data unificada para as eleições: entenda prós e contras

Figuras notáveis X                                                  

 Wilson Pedroso

O Brasil realiza eleições a 
cada dois anos. Em 2022, os 
brasileiros foram às urnas para 
escolher presidente, vice-presi-
dente, governadores, senadores e 
deputados. Em 2024, já teremos 
novo processo eleitoral, desta vez 
para os cargos de prefeito, vice-
-prefeito e vereadores. Mas essa 
dinâmica pode mudar. O Senado 
deverá priorizar, para este ano, a 
votação da Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) 19/2020, 
que prevê a instituição de uma 
data unificada para realização 
dos pleitos municipais, estaduais 
e federais em todo o país.

A PEC estabelece a criação 
de um mandato de seis anos para 
prefeitos e vereadores, de forma 
que a nova eleição possa coinci-
dir com a disputa presidencial. A 
proposta está tramitando na Co-
missão de Constituição e Justiça 
do Senado, mas o presidente da 
Casa, Rodrigo Pacheco, deu de-
clarações de que o assunto deve 
entrar em votação em breve, 
defendendo que o Brasil precisa 
sair do estado de “perenidade de 
discussão eleitoral”.

O autor da PEC, senador 
Wellington Fagundes (PL-MT), 
tem alegado que a realização de 
eleições de dois em dois anos 

prejudica o planejamento das 
administrações públicas. Outro 
forte argumento para a data uni-
ficada é a economia dos gastos 
públicos. De acordo com infor-
mações divulgadas pelo próprio 
Senado, os custos das eleições de 
2022 foram estimados em R$ 1,3 
bilhão e, para as eleições muni-
cipais deste ano, estão previstos 
R$ 4,9 bilhões do Fundo Especial 
de Financiamento de Campanhas 
Eleitorais.

Mas a verdade é que o as-
sunto é polêmico. Embora haja, 
sim, fortes argumentos a favor 
da eleição com data unificada, 
também existem muitas críticas 
em relação a ela. É questionável, 
por exemplo, o argumento sobre 
a economia de recursos públicos, 
uma vez que não há estudos cla-
ros sobre qual seria o impacto 
financeiro da aprovação da PEC. 
Ela realmente trará economia? 
Ou, no fim, os custos serão os 
mesmos? Essa é uma questão a 
ser respondida.

Outro ponto que merece re-
flexão diz respeito à sobrecarga 
da Justiça Eleitoral. A unifica-
ção da data das eleições exigirá 
ampliação da estrutura existente 
hoje para que os registros e análi-
ses de todas as candidaturas, que, 

diga-se de passagem, são bastan-
te numerosas, possam ser realiza-
dos de forma eficiente. Isso sem 
contar os julgamentos de denún-
cias e recursos que comumente 
são impetrados no decorrer das 
campanhas.

A meu ver, no entanto, o prin-
cipal ponto a ser discutido é a di-
luição da importância das campa-
nhas municipais. Os candidatos 
para cargos municipais teriam 
de disputar recursos partidários 
e tempo de exposição em rádio e 
TV com os correligionários que 
ingressarem em disputas maio-
res, para os governos do estado 
ou presidência. Isso pode ser um 
fator desestimulante para novos 
candidatos nos municípios.

Também corremos o risco de 
que as eleições para presidente e 
governadores acabem tirando as 
cidades do foco dos eleitores. Ou 
seja, poderemos ter cidadãos me-
nos envolvidos e mal informados 
sobre as disputas municipais, o 
que certamente prejudica o pro-
cesso democrático do voto.

Minha opinião é de que o 
tema da unificação das eleições 
ainda precisa ser discutido com 
mais profundidade. E a sociedade 
deve ser convidada a fazer parte 
deste debate.
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O deputado federal por 
Alagoas, Alfredo Gaspar, foi 
escolhido para presidir o gru-
po parlamentar Brasil-Hun-
gria, encarregado de abordar, 
no parlamento brasileiro, as 
relações de cooperação entre 
os dois países ao longo da 57ª 
Legislatura. O pedido para 
que Alfredo Gaspar assumisse 
a presidência foi feito direta-
mente pelo Embaixador hún-
garo, Miklos Tamás Halmai.

“Estou muito honrado por 
essa missão e acredito muito 
na importância das relações 
internacionais entre os dois 
países. Irei trabalhar para que 
essa relação avance cada vez 
mais, trazendo benefícios para 
avançarmos numa agenda 
positiva para os dois países”, 
disse o deputado alagoano. 

Os grupos parlamen-
tares são estabelecidos pela 
Câmara dos Deputados com 
o propósito de fortalecer as 
relações interparlamentares 
entre o Congresso brasilei-
ro e o parlamento de nações 
estrangeiras. O grupo Brasil 
- Hungria existe desde 1996.

Histórico entre os países: 
De janeiro a agosto de 2023, 
o comércio bilateral entre os 
dois países alcançou a marca 
de US$ 421 milhões.Há muitos 
anos, o Brasil ocupa a posição 
de segundo maior parceiro co-
mercial da Hungria na América 
Latina. Atualmente, aproxima-
damente 100 mil descendentes 
de húngaros residem em São 
Paulo e na região sul do país, 
além da estimativa que 800 
brasileiros residam na Hungria.

Após reunião na quarta-feira, 21, com 
integrantes da CPI da Braskem, o presiden-
te da Comissão Parlamentar de Inquérito, 
senador Omar Aziz, do PSD do Amazonas, 
indicou o senador Rogério Carvalho, do PT 
de Sergipe, para a relatoria. Apesar de desta-
car que não se tratava de uma crítica pessoal 
contra o petista, o senador Renan Calheiros, 
do MDB de Alagoas, reagiu contrariamente à 
nomeação. Ele alegou que foi o autor do pe-
dido de CPI, coletou as assinaturas e atuou 
para que a comissão fosse de fato instala-
da, por isso, considerava justo ser o relator. 

Sem citar nomes, Renan Calheiros afirmou 
que a indicação dele para a relatoria foi barra-
da para não haver uma investigação real.  “Nós 
criamos a Comissão Parlamentar de Inquérito 
para investigar, para apurar responsabilidade 
jurídica e socioambiental da Braskem. A minha 
designação como relator, expressão da corre-
lação política que havia e que elegeu inclusi-
ve o presidente Omar Aziz, indicava no sen-
tido do aprofundamento dessa investigação. 

Lamentavelmente impediram a mi-
nha designação como relator, o que sig-
nifica dizer que estão tentando que 
a CPI trilhe caminhos diferentes”.  

O presidente da CPI da Braskem rebateu 
as declarações de Renan Calheiros. Omar Aziz 
declarou que a indicação de Rogério Carvalho 

foi uma escolha do colegiado para garantir isen-
ção, já que Renan Calheiros é de Alagoas. Ele 
negou qualquer pressão e avisou que a CPI vai 
investigar não apenas o caso da exploração de 
sal gema em Alagoas, mas em outros estados. 

Rogério Carvalho também assegurou que a 
comissão vai apurar os fatos ocorridos em Ma-
ceió e em outros estados com essa atividade eco-
nômica para evitar novos desastres ambientais.  

“Aquele fato, apesar de ser na cidade de 
Maceió, é um fato de repercussão universal. 

Nós estamos falando de um crime ambien-
tal, nós estamos falando de uma destruição 
da paisagem urbana da cidade, nós estamos 
falando da destruição da história de vida de 
milhares de pessoas, nós estamos falando de 
uma situação muito grave. E a gente preci-
sa evitar que isso volte a ocorrer em outras 
cidades, em outras localidades no Brasil”. 

A CPI da Braskem foi criada em de-
zembro do ano passado para investigar os 
danos ambientais causados em Maceió 
pela empresa petroquímica com a explora-
ção do sal-gema desde 1970 em Maceió. 

Desde 2018, diversos bairros próximos aos 
locais de mineração apresentaram danos estru-
turais em ruas e edifícios. Mais de 14 mil imóveis 
foram afetados e condenados e ao menos 60 mil 
pessoas tiveram que deixar a região atingida.

ALAGOANO EM DESTAQUE

Deputado Alfredo Gaspar 
presidirá grupo parlamentar 

Brasil-Hungria 

Os grupos parlamentares são estabelecidos 
pela Câmara dos Deputados 
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Em pronunciamento nesta quarta-feira, 
22, o deputado Silvio Camelo (PV) expres-
sou seu apoio e congratulações ao Governo 
do Estado pela assinatura de novos incenti-
vos fiscais que resultaram na instalação de 11 
novas empresas em Alagoas. O parlamentar 
destacou que tais investimentos represen-
tam um aporte de quase R$ 100 milhões 
da iniciativa privada nos próximos anos.

Os incentivos foram viabilizados por 
meio do Conselho Estadual de Desenvol-
vimento Econômico do Estado de Alagoas 
(Conedes), resultando em um montante de 
R$ 68 milhões de investimento direto. As 
secretarias de Estado da Fazenda (Sefaz) e 
do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e 
Serviços foram fundamentais na concretiza-
ção desses benefícios, que prometem gerar 
mais de 560 empregos diretos e 2,2 mil in-
diretos. É importante ressaltar que somen-

te neste ano, 25 empreendimentos já foram 
contemplados com iniciativas similares.

Além das conquistas econômicas, Silvio 
Camelo também celebrou a próxima inaugu-
ração de um novo Centro Integrado de Se-
gurança Pública (Cisp) no bairro Benedito 
Bentes. O deputado anunciou a presença do 
ministro da Justiça, Ricardo Lewandowski, 
na solenidade de abertura. Essa iniciativa é 
parte dos esforços do Governo para fortalecer 
a segurança em todo o estado, com a instala-
ção de diversas Cisps em diferentes regiões.

O CISP do Benedito Bentes será o segun-
do do tipo 3 em Alagoas, caracterizando-se 
como uma unidade de alto padrão. Com 
investimentos superiores a R$ 16 milhões, 
o centro servirá como sede da Diretoria de 
Repressão e Combate ao Crime Organi-
zado (Dracco), fortalecendo ainda mais a 
estrutura de segurança pública no estado.

Silvio Camelo parabeniza Governo pela 
chegada de 11 novas empresas em Alagoas

Arthur Lira vê acenos positivos do Planalto 
e se dispõe a destravar pauta no Congresso

Deputado também  celebrou a próxima inauguração de um novo CispASSEMBLEIA

O presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), tem se 
mostrado satisfeito com os re-
centes acenos do Palácio do 
Planalto e indicou ao governo 
que vai ajudar a destravar a 
pauta econômica no Congres-
so.  O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) se encarre-
gou de atender aos principais 
pleitos de Lira antes da reu-
nião marcada com líderes na 
quinta-feira (22), que serviu 
para sacramentar a trégua en-
tre o presidente da Câmara e o 
governo. 

O governo confirmou que 
irá reenviar ao Congresso a 
proposta de reoneração da fo-
lha de pagamentos por meio 
de projeto de lei, desistindo 
de tentar aprovar a volta da 
cobrança de impostos por me-
dida provisória. Entraram na 
conta do presidente da Câma-
ra também a promessa de re-

composição das emendas par-
lamentares.

A cereja do bolo foi a 
derrota de Renan Calheiros 
(MDB-AL) na tentativa de 
relatar a comissão parlamen-
tar de inquérito da Braskem. 
A rivalidade entre Lira e Re-
nan na política alagoana serve 
como pano de fundo da CPI, 
que interfere diretamente nos 
interesses de ambos os grupos 
no Estado.

Lira já sinalizou ao governo 
que vai ajudar na articulação 
da reoneração, assim como nas 
negociações para a reformu-
lação do Perse, programa de 
incentivos ao setor de eventos 
que também constava da me-
dida provisória que retomava a 
cobrança de impostos na folha.
Também há clima favorável na 
Casa para auxiliar o governo 
na discussão da regulamenta-
ção da reforma tributária.

Também há clima favorável na Casa para auxiliar o governo na discussão da regulamentação da reforma tributária

CÂMARA
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Cesta básica pesquisada pelo 
Procon registra aumento de 39,8%

Pesquisa compara preços de 15 produtos essenciais para a alimentação do consumidorECONOMIA

Pesquisa divulgada nesta quinta-feira, 22, pelo 
Procon de Maceió revela que a cesta básica com 15 
itens considerados essenciais na alimentação do con-
sumidor subiu 39,8% em relação ao último levan-
tamento realizado em janeiro. Um dos itens apon-
tados como maior alta é a margarina de 250g, que 
aparece comercializada por até R$ 12,34.O Procon 
percorreu seis estabelecimentos da capital, verifican-
do o menor e maior preço dos produtos, entre eles 

o arroz parboilizado, açúcar, feijão, farinha de mi-
lho flocada, macarrão.A cesta básica pesquisada pelo 
Procon é composta com um item de cada alimento. 

Na pesquisa foi possível verificar que o pre-
ço final da cesta básica variou de R$ 66,19 a R$ 
152,96. Na pesquisa foi acrescentado duas op-
ções de proteínas: a dúzia de ovos e a sardinha.

De acordo com a diretora executiva do Procon Ma-
ceió, Cecília Wanderley, o intuito de realizar e divulgar 

a pesquisa é comparar 
os preços dos estabele-
cimentos. “Nossa inten-
ção é também facilitar, 
para que os consumido-
res possam economizar 
nas compras”, pontuou.
Cecília ressalta que para 
os outros serviços e aten-
dimentos do Procon 
Maceió, o consumidor 
pode entrar em conta-
to pelos telefones 0800 
082 4567 ou pelo What-
sApp (82) 9 8882-8326.
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Márcio Roberto Tenório de 
Albuquerque, Valter José de Ome-
na Acioly, Edelzito Santos An-
drade, Advaldo Batista de Souza 
Junior, Cláudio José Brandão Sá 

e Luiz Cláudio Branco Pires: es-
ses são os membros do Ministé-
rio Público do Estado de Alagoas 
que integram a lista sêxtupla para 
a escolha do novo desembarga-

dor do Tribunal de Justiça. Após 
a sessão do Conselho Superior do 
MPAL que escolheu os nomes, 
ocorrida nesta quinta-feira (22), 
o procurador-geral de Justiça em 

exercício, Lean Araújo, entre-
gou o documento ao presidente 
do TJAL, Fernando Tourinho.

O atual procurador-geral de 
Justiça, Márcio Roberto Tenório 
de Albuquerque, obteve seis vo-
tos, tendo sido o único candidato 
votado por todos os integrantes 
do Conselho Superior. Tam-
bém vão compor a lista o procu-
rador de Justiça Valter José de 
Omena Acioly e os promotores 
de Justiça Edelzito Santos An-
drade, Advaldo Batista de Sou-
za Junior, Cláudio José Brandão 
Sá e Luiz Cláudio Branco Pires.

Ainda disputaram a vaga os 
procuradores de Justiça Walber 
José Valente de Lima e Maria 
Marluce Caldas Bezerra, e os 
promotores de Justiça Magno 
Alexandre Ferreira Moura, Mar-
cus Aurélio Gomes Mousinho e 
Max Martins de Oliveira e Silva.

Após a sessão do Conselho 
Superior, o procurador-geral de 
Justiça em exercício, Lean Araú-
jo, foi ao Tribunal de Justiça para 
entregar pessoalmente a lista sêx-
tupla ao presidente da corte, de-
sembargador Fernando Tourinho. 
“Seguimos rigorosamente o que 
prevê a Constituição, que exige 

idade de pelo menos 35 anos, tem-
po mínimo de serviço prestado ao 
Ministério Público de 10 anos e, 
claro, fizemos a análise da trajetó-
ria de todos eles dentro da nossa 
instituição. Esse é um processo 
complexo que envolve três eta-
pas, e esta que finalizamos nesta 
quinta-feira foi apenas a primeira. 
Vamos aguardar, portanto, a par-
tir de agora, o trâmite dentro do 
Tribunal de Justiça e, na sequên-
cia, o envio da nova lista ao Poder 
Executivo”, explicou Lean Araújo.

Com o recebimento da lista sêx-
tupla, caberá à presidência do Tri-
bunal de Justiça convocar a sessão 
do pleno para a formação da nova 
lista, desta vez, tríplice. Em seguida, o 
TJAL enviará ao governador de Ala-
goas, Paulo Dantas, tal documento. 
Caberá a ele definir, dentre os três no-
mes indicados pelo Poder Judiciário, 
quem será o novo desembargador.

A vaga em aberto no Tribunal 
pertence ao Ministério Público de 
acordo com o princípio do quinto 
constitucional, que prevê, de acor-
do com o artigo 94 da Constituição 
Federal, que um quinto dos lugares 
dos tribunais deve ser ocupado por 
membros do Ministério Público e 
da Ordem dos Advogados do Brasil.

Agora caberá à presidência do TJ convocar a 
sessão para formação de nova lista, desta vez, tríplice

JUSTIÇA

Alegação de falta de recursos precisa ser contornada; Semarh vai municiar MPF para providências 
MEIO AMBIENTE

O projeto de lei 
que estabelece a regu-

O Ministério Público Federal (MPF) em Alagoas promo-
veu uma reunião de trabalho com o Departamento Nacional 
de Obras Contra as Secas (Dnocs) e a Secretaria do Estado 
do Meio Ambiente e Recursos Hídricos (Semarh) para tra-
tar sobre a segurança nas barragens em Alagoas. O encontro 
aconteceu no prédio-sede do MPF, em Maceió/AL, em 20 de 
fevereiro.

No estado são 22 barragens administradas pelo Dnocs. A 
segurança delas tem sido acompanhada pelo núcleo de meio 
ambiente do MPF em Alagoas, por meio dos procuradores 
da República Érico Gomes, Juliana Câmara e Lucas Horta, 
numa ação coordenada pela 4ª Câmara de Coordenação e 
Revisão (4CCR). Este tema não apenas envolve a preservação 
ambiental, mas também a segurança das comunidades próxi-
mas, uma vez que algumas barragens podem causar impactos 
diretos.

O acompanhamento dessas barragens é uma prática 
constante, e a falta de respostas adequadas por parte do Dno-
cs motivou a realização desta reunião. Durante o encontro, 
o Dnocs alegou escassez de recursos financeiros e humanos 
para implementar as correções necessárias, visando evitar 
possíveis multas ou até mesmo a revogação das outorgas con-
cedidas pela Semarh, órgão responsável pela licença de cons-

trução da barragem. A Agência Nacional de Águas (ANA) é a 
entidade autorizadora do uso da água.

Os problemas identificados pela Semarh estão principal-
mente relacionados à manutenção das barragens e à imple-
mentação de planos de segurança, especialmente nas barra-
gens classificadas como de risco médio ou alto.

A Semarh ressaltou que as condicionantes de segurança 
não estão sendo atendidas e envolvem aspectos como segu-
rança, outorga, manutenção e gestão das barragens.

Os técnicos do Dnocs em Alagoas reconheceram que as 
barragens datam da década de 1960, anteriores às normati-
vas do Conselho Nacional do Meio Ambiente (Conama) e ao 
Código Florestal. No entanto, admitiram pendências junto à 
Semarh, alegando falta de recursos para saná-las. Outra ques-
tão relevante destacada pelo Dnocs é a dificuldade enfrentada 
em antigas desapropriações que não foram regularizadas no 
prazo adequado.

Diante das justificativas apresentadas pelo órgão federal, 
o MPF solicitou à Semarh a elaboração, em 20 dias, de uma 
lista de prioridades a serem regularizadas. Essa lista deve 
incluir o nível de risco associado a cada questão e as pecu-
liaridades identificadas nas fiscalizações. Essas informações 
serão utilizadas na definição das próximas medidas a serem 
adotadas pelo MPF.

Conselho Superior do MP forma lista sêxtupla
para escolha de novo desembargador

MPF busca providências do Departamento 
Nacional de Obras Contra a Seca em Alagoas
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Inscrições para capacitação gratuita do Instituto 
Coca-Cola em parceria com o Sesi são prorrogadas

Transações com PIX no Banco do Nordeste
crescem 44% em 2023 e superam R$ 60 bilhões

Jovens de Maceió poderão se inscrever em cursos de Empreendedorismo e Tecnologia oferecidos pelo Coletivo Jovem

A marca PIX conhecida em todo o Brasil completou, essa semana, quatro anos

OPORTUNIDADE

ECONOMIA

As inscrições para as ca-
pacitações gratuitas promovi-
das pelo Instituto Coca-Cola 
Brasil, pela Solar Coca-Cola 
e pelo Projeto Educação Li-
vre (SESI - Serviço Social da 
Indústria), em parceria com 
a Escola de Informática e 
Cidadania Lar da Infância, 
foram prorrogadas até segun-
da-feira (26). Os cursos são 
na área de Empreendedo-
rismo e Tecnologia, e fazem 
parte do Coletivo Comunida-
des, iniciativa do projeto Co-
letivo Jovem, considerado o 
maior programa de emprega-
bilidade de jovens do Brasil.

As vagas são destinadas a 
jovens da cidade de Maceió 
(AL), com idade entre 16 a 
29 anos, que finalizaram ou 
estão concluindo o Ensino 
Médio. A capacitação tem 
como objetivo desenvolver 
habilidades e fornecer fer-
ramentas para aumentar as 
chances de geração de renda 
e entrada de jovens no mer-

cado de trabalho. Os jovens 
terão a oportunidade de cur-
sar os dois módulos, 100% 
gratuitos, que serão desen-
volvidos a partir do dia 4 até 
o dia 25 de março de 2024. 
Os conteúdos incluem ofici-
nas presenciais e uma jornada 
de aprendizado online, com 
inscrições pelo link: https://
bit.ly/ColetivoComunidades

O Coletivo Comunidades 
faz parte da Plataforma Co-
letivo Jovem, que tem como 
foco a empregabilidade de 
jovens a partir de 16 anos, 
em situação de vulnerabili-
dade social. Desde o início 
de sua implementação, em 
2009, a Plataforma já impac-
tou mais de 351 mil jovens 
em comunidades brasileiras 
espalhadas por todos os 26 
estados do país + DF, che-
gando a 2.413 municípios. 
Do total de beneficiados, 
mais de 105 mil tiveram aces-
so ao mercado de trabalho.

O Banco do Nordeste 
(BNB) registrou, em 2023, 
movimentação superior a 
R＄ 63 bilhões em transações 
com PIX. Os valores consi-
deram entradas e saídas de 
contas realizadas em toda 
área de atuação do Banco. Na 
comparação com o ano ante-

rior, os recursos movimenta-
dos cresceram 44%. Um dos 
públicos que mais utilizam a 
ferramenta é o microempre-
endedor. Mais de 90% das 
chaves cadastradas no BNB 
são de clientes do Credia-
migo, o programa de micro-
crédito urbano orientado. 

Houve crescimento tam-
bém em número de opera-
ções de todos os clientes. 
Foram 150 mil PIX realiza-
dos em 2023, frente aos 95 
mil registrados no ano an-
terior, representando uma 
alta expressiva de 58%.

“Apesar da modalidade 

estar em vigor há mais de três 
anos, esse tipo de transferên-
cia continua conquistando 
espaço entre os clientes. O 
volume tratado em 2023 su-
pera a soma dos dois anos 
anteriores, que foram R＄ 18 
bilhões em 2021 e R＄ 44 bi-
lhões em 2022”, afirma o 
diretor de Planejamento do 
BNB, José Aldemir Freire.

O executivo destaca a im-
portância da modalidade de 
pagamento, principalmente, 
para o microempreendedor. 
Para Freire, o PIX facilita a 
inclusão bancária. Mostra 
disso foi o aumento de mais 
de um milhão no número 
de chaves cadastradas. Em 
2022, havia 2,2 milhões de 
cadastros. No ano passado, 
3,3 milhões. Desse cresci-
mento, 930 mil novas chaves 
foram cadastradas por clien-
tes do Crediamigo. “Nós 
vemos que as pessoas estão, 
cada vez mais, aumentan-
do a confiança nessas ope-
rações e vendo a facilidade 
que elas oferecem”, afirma.

A marca PIX conhecida 
em todo o Brasil completou, 
essa semana, quatro anos. 
Ela foi apresentada pelo Ban-
co Central meses antes do 
início da operação, que foi 
em 5 de outubro do mesmo 
ano. Nesse período, a moda-
lidade vem se aperfeiçoando 
e apresentando novidades. 
Foram os casos da flexibili-
zação nos limites de transa-
ção e mudanças no período 
noturno, Meus QR Codes, a 
contestação de transações via 
Mecanismo Especial de De-
volução (MED), os locais de 
“PIX Saque e PIX Troco”.

Para 2024, há outra novi-
dade que está sendo espera-
da: o PIX Automático. Esse 
serviço permitirá o agenda-
mento prévio de pagamentos 
de serviços para empresas. 
Com isso, o consumidor po-
derá agendar a quitação de 
contas de água, luz, escolas, 
faculdades, academias, con-
domínios e parcelamento de 
empréstimos, por exemplo.
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 Lances históricos

 A Copa do Brasil historicamente prega peças a clubes tra-
dicionais do país. Em 2024, a principal vítima, até agora, é o 
Cruzeiro, eliminado na quarta-feira, 21, pelo Sousa-PB, ao ser 
derrotado por 2 a 0. A derrota aumenta a lista de zebras na his-
tória da competição. O nosso  ASA ,  por exemplo, em 2002 
em pleno Parque Antarctica, eliminou o Palmeiras na primeira 
fase. Na época, havia jogos de ida e volta desde a fase inicial. O 
time alagoano perdeu por 1 a 0 em Arapiraca, mas surpreendeu 
ao fazer 2 a 1 em São Paulo, mesmo com um jogador a menos 
desde os 15 minutos.

Outro caso

Em 2009 em plena Vila Belmiro o CSA eliminou o Santos 
que atravessava uma fase espetacular inclusive com Neymar no 
elenco.  Na época o regulamento obrigava um segundo jogo em 
caso de empate ou derrota do melhor ranqueado no primeiro 
jogo. Em Maceió, empate por 0 a 0. Pois na Vila, e às vésperas 
da final do Campeonato Paulista, o Peixe perdeu por 1 a 0, com 
gol de Júnior Amorim, e foi eliminado.

Um campeão

Ainda sobre as zebrinhas da Copa Brasil, em 1999, mais de 
100 mil pessoas viram o Juventude/RS ser campeão da com-
petição, em pleno Maracanã, diante do gigante Botafogo. No 
primeiro jogo, em Caxias do Sul, vitória jaconera por 2 a 1. Na 
volta, empate por 0 a 0.

Bem remunerado

Por falar em Copa Brasil o CRB na noite de quarta-feira 
última, na capital do Acre, enfrentando um péssimo gramado e 
chuva e tudo mais avançou para a segunda fase da competição, 
sobretudo  pela vantagem do empate contra o Rio Branco. O 
placar terminou 0 x 0 .  Com isso, o  Galo garantiu uma cota 
de R$ 1,47 milhão para disputar a segunda fase. Na primeira, 
já levou R$ 1,31 milhão, somando até agora R$ 2,78 milhões 
em cotas.

Lei e Lei

Na quinta-feira desta semana, o  jogador brasileiro Daniel 
Alves, de 40 anos, foi condenado pela Justiça da Espanha., 
pela polêmica agressão sexual que praticou em dezembro de 
2022.  Em sentença histórica, a juíza Isabel Delgado Pérez, 
da 21ª Seção da Audiência de Barcelona, determinou quatro 
anos e meio de prisão para o lateral. Cabe recurso da decisão 
para ambas as partes.

Mais bronca

 Também foi imposto a Daniel Alves um período de cinco 
anos em liberdade vigiada, a ser cumprido depois da pena na 
prisão. Ele deve se manter afastado da casa ou do local de 
trabalho da denunciante por pelo menos um quilômetro e não 
entrar em contato com ela. O jogador também deve pagar 
uma indenização de 150 mil euros (R$ 805 mil) por danos 
morais e físicos e arcar com as custas do processo.

 Lá é assim

 Na Lei Espanhola, “agressão sexual” é o termo que abar-
ca todos os delitos de conteúdo sexual. Daniel Alves cumpre 
prisão preventiva há 13 meses, desde o dia 20 de janeiro de 
2023. Com a sentença desta quinta-feira, ele teve o quinto 
pedido de liberdade negado. Daniel Alves não esteve presen-
te durante a leitura da sentença. Nela estavam a promotora, 
Elisabet Jiménez; a advogada da vítima, Ester García; e a 
advogada de Daniel, Inés Guardiola, além de advogados de 
defesa e promotoria.

 Violência descabida

 Na quarta-feira à noite no Recife, após o empate de 1 x 1 
contra o Sport pela Copa Nordeste, o ônibus do Fortaleza   foi 
apedrejado na saída da Arena Pernambuco. Seis jogadores fica-
ram feridos e precisaram ser encaminhados ao hospital. O rival 
do Fortaleza, Ceará, protestou o fato em suas redes sociais e 
pede que justiça seja feita para punir elementos que não têm 
sentido do que é a paz, sobretudo no futebol.  

 Atingidos  

 O goleiro João Ricardo foi ferido com um corte no super-
cílio e o lateral-esquerdo Gonzalo Escobar sofreu uma pancada 
na cabeça, um corte na boca e outro corte no supercílio. O la-
teral-direito Dudu, os zagueiros Titi e Brítez, e o volante Lucas 
Sasha foram feridos com estilhaços de vidro e tiveram que con-
ter sangramentos.

Adversário e mais 
grana

O CRB enfrenta na sequ-
ência da competição o ven-
cedor de Athletic e Volta Re-
donda, que jogam na próxima 
terça, às 19h15, em São João 
Del Rei/MG.- se passar en-
tram mais R$  2.205 milhões.  
O CRB não terá mais a van-
tagem do empate na próxima 
etapa, mas joga ao lado de sua 
torcida, no Estádio Rei Pelé. 
Essa partida será eliminatória 
e outro resultado igual leva a 
decisão da vaga para os pênal-
tis.

Inesperado

Murici e Coruripe fecha-
ram a quarta rodada da Copa 
Alagoas quase na madrugada 
desta quinta. Por causa de um 
protesto de moradores de um 
conjunto habitacional da cida-
de de Rio Largo, a delegação 
do Hulk demorou a chegar ao 
Estádio José Gomes da Costa, 
em Murici, e a partida acabou 
quase meia-noite. O Coruripe 
entrou no estádio às 21h45, 
com os atletas já uniformiza-
dos, e o jogo começou às 22h, 
duas horas depois do horário 
que estava marcado. No fim, o 
duelo em Murici ficou empa-
tado sem gols.
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